

Bolivar a los constituyentes de Colombia:

Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.

De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

# CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT

Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 180 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA DOMINGO 11 DE SETIEMBRE DE 1927

Número 2654

## Fué recibido por el Papa el Prdte. de la República de Liberia

Recibido por el Papa el Presidente de la República de Liberia

Roma.—El Papa Pio XI recibió en audiencia solemne al Presidente de la República de Liberia; Charles D. B. King, al cual fué conferida por Su Santidad una medalla de oro.

Con posterioridad hizo una visita al Secretario de Asuntos Extraordinarios de la Santa Sede, el cual puso en manos de Mr. King la Gran Cruz de la Orden de la Piedad, que le ha concedido el Papa; entregándole el Presidente de la República de ciudadanos de la raza de color el gran Cordón de Liberia, para que a su vez

## En Marruecos reina tranquilidad

lo entregue al Cardenal Gasparri.

República Lusitana

Lisboa, Portugal.—El general Carmona ha decidido retener sus funciones como Jefe del Estado y del Gobierno. Esta declaración viene a desmentir los rumores de que había probabilidad de un cambio en la Presidencia después del reciente golpe de Estado fracasado.

Sebastián de Sousa Telles. Ministro de la Guerra, se ha

negado a asumir la vice-presidencia del Ministerio.

Una gratificación por la captura del delincuente

Boston.—Por recomendación del gobernador Fuller el consejo ejecutivo aprobó que se hiciera una oferta de \$1.000 para compensar a quien condujera a la aprehensión y convicción de las personas responsables de haber colocado de la máquina infernal cerca de la casa de Lewis Mc Hardy, jurado de Sacco y Vanzetti, la que causó grandes destrozos

en la casa, aunque sin lastimar a nadie.

La situación de Africa

Tetuan.—La situación del campo acusa una total tranquilidad en el protectorado. Lo mismo en las partes más alejadas del país que los núcleos de población, los jarcas practican reconocimientos observando cómo todos los poblados se dedican a las faenas agrícolas concurriendo los indígenas a los diversos zocos para vender los productos de los cultivos.

Los ingenieros militares,

ayudados por los propios moros se dedican a la construcción de pistas y carretas, destinadas al fácil aprovisionamiento de las posiciones durante el invierno.

El día 5 de septiembre comenzó la repatriación de nuevos contingentes militares.

En las posiciones avanzadas se encuentran muy adelantados los trabajos para la delimitación de las zonas francesa y española, tratándose de levantar un gran croqui militar, a escala de uno a cincuenta mil, utilizando en el procedimiento fotogramétricos, colaborando las fuerzas de la aviación militar,

## Voz de Dios

A un perverso

Dios de infinita bondad, desde su trono de gloria llama al hombre que en la escoria de este mundo, su memoria sepultó con crueldad.

El que es el Dios del Amor, extiende al hombre los brazos, para darle sus abrazos, después que rompa los lazos del demonio, su traidor.

¿Hijo mío, —El le dice—, Por qué, por qué me dejaste y mi Ley abandonaste? ¿Que será lo que te hice?

¿Por qué buscas la bajeza, y de la paz vas huyendo? ¿En el lodo vas cayendo y pierdes tu gran nobleza!

Busca, mortal, la hermosura de las nobles emociones; sé dueño de tus pasiones, busca la sublime altura.

Si quieres dulce alegría, busca la paz de tu alma; de tu espíritu en la calma sentirás la gracia mía.

Ella tu eterno destino, que Yo tengo prometido al que mi Ley ha cumplido, te mostrará en el camino....

Entonces, en lontananza, desde este triste desierto, verás el seguro puerto con fe, amor y esperanza.

Fr. Zenón de Arenys de Mar.

O. M. C.

## Comuna bendición!!

Así exclaman cuantas personas usan el maravilloso BALSAMO DEL DOCTOR WINTON para aliviar los dolores Reumáticos o Neurálgicos. EL BALSAMO DE WINTON es producto de la experiencia médica de casi medio siglo y su acción es rápida y segura. EL BALSAMO DE WINTON, aplicado a la frente y sienes calma el dolor de cabeza con rapidez asombrosa. No ampolla la piel ni produce irritación. Es al mismo tiempo refrescante. EL BALSAMO DE WINTON lo consigue en toda buena Farmacia.

De los Estados Unidos

## Extranjeros non gratos

El palpitante caso de Sacco y Vanzetti va a originar en los Estados Unidos, según ya se ha publicado, la adopción de medidas extremas para evitar que entren o permanezcan en el país extranjeros que posean o sostengan doctrinas contrarias a las doctrinas en que se basan las instituciones gubernamentales norteamericanas. Es decir, se evita a la entrada o se deportará a todos los que profesen ideas socialistas, comunistas, anarquistas o cualesquiera otras que se consideren peligrosas para la prosperidad de esta nación, prosperidad que ha nacido de la industria intensa, del comercio intenso, de la agricultura intensa, del capital intenso, en una palabra, de una visión clara y bien aplicada de los problemas económicos y sociales inmediatos y prácticos, con exclusión de reformas utópicas, de ensayos futuristas y de impulsos disolventes.

Para el gobierno estadounidense, el más rico y mejor organizado de la tierra, será fácil adoptar cualquier medida, por magna que ella sea, y proponiéndose depurar en el sentido en que él entienda la depuración a la población extranjera que habita dentro de sus fronteras, lo logrará sin duda.

Se habla ya de que uno de los pasos que se den se-

rá obligar a las fábricas a que no empleen a persona alguna que no sea ciudadano americano o que no compruebe, si es extranjero, que entró al país llenando todos los requisitos legales. Ya sabemos que entre esos requisitos está el de no profesar las ideas a que arriba nos referimos.

La cohesión que, aunque pertenezcan a distintos partidos o defiendan diversos credos, agrupa, en un solo movimiento de defensa nacional a todos los políticos de la Unión, podrá en un momento devolver realidad el proyecto no hace mucho desechado por el Senado, en el cual se proponía el registro de todos los extranjeros, sin excepción.

Es seguro también que las iglesias, las escuelas, los clubs nacionalistas y todos los organismos que muy aparte de la acción oficial se dedican a la propaganda de americanización, intensificarán sus labores alentados en su tesis de que en los Estados Unidos deben vivir ciento por ciento de ciudadanos norteamericanos.

Mucha culpa de todo esto tienen los mismos extranjeros que no se resignan, cuando profesan teorías opuestas a las que en el país predominan, a profesarlas «inmente», sino que las exteriorizan y hasta las apoyan con vías de

hecho, como se ha visto con los últimos escándalos provocados por la sentencia Sacco-Vanzetti. Si el registro general de extranjeros, molesto y vejatorio, llegara a realizarse, aquellos imprudentes tendrían la responsabilidad.

Los mexicanos que ya residen aquí y los que tengan en proyecto emigrar de su patria en busca de tranquilidad y trabajo, deben tener muy presente esto: en Estados Unidos sólo es grato el extranjero que viene con ánimo de trabajar, de contribuir a la formación de riqueza, al desarrollo general de la nación, si se dedica a labores físicas, y si se dedica a labores mentales sólo el que viene a cooperar a la elevación de la cultura fun-

damental; pero ni en uno ni en otro se admite que traiga la intención de propagar ideas nuevas o demolidoras. Esta nación, en su abrumadora mayoría, está conforme con los métodos y sistemas actuales y aun entre las agrupaciones obreras de la significación de la «Unión Americana del Trabajo», podrá advertirse cierto conservatismo, podrá descubrirse que procede en modo inverso a como las ligas obreristas proceden en México: aquí se defienden del capital por medio de la construcción de capital propio en el trabajo que les brinda el capital ajeno; allá se defienden atacando al capital ajeno y cerrándose las vías de construcción de capital propio.--La Opinión

## Mister Lindo, tiene en su poder el contrato del turismo

La Sra. de Corcelli desiste de la construcción del hotel

Han empezado a extenderse los comentarios sobre la construcción de un nuevo hotel de primera, apropiado para alojar cuando menos unos 100 turistas por semana.

Se pensó que con el regreso de Madame Corcelli, el asunto se solucionaría, pero vemos que no. Ella tiene algún compromiso con Mister Lindo y una probabilidad mayor sobre el terreno donde se ubicó el hotel quemado.

Se sabe por lo demás que los seguros no bastan para cubrir las pérdidas de mobiliario y de mercaderías.

Nos agregan, persona que sabe muy bien de estos asuntos, que el contrato para atender los turistas que lleguen a Costa Rica, ha sido cedido por la United Fruit C<sup>o</sup>. a Mister Lindo, quien tiene los mayores derechos sobre el terreno.

Y es claro, que quien tenga el contrato del turismo, es el que está más garantizado con la explotación de los servicios de hotel.

Mientras tanto Madame Lalande ha anunciado la venta de terreno.

## El asunto Fiestas Cívicas

Según notas de la prensa diaria se trata de inclinar al señor Presidente de la República a no permitir al final del corriente año la exhibición ridícula que año tras año, viene haciéndose con el pomposo nombre de «fiestas cívicas».

Cívico, según el criterio corriente, sin meternos a definiciones académicas, es lo que pertenece al ciudadano y, como hay que suponer, a éste culto lo que le pertenece debe dar muestras de cultura. Nuestras fiestas anuales están muy lejos de ser cultas y por lo tanto no pueden apellidarse cívicas.

Principiando por el acompañamiento de gritos salvajes que se oyen desde la víspera de los festejos, siguiendo con el ridículo cortejo de disfraces, los toros, las borracheras, los pleitos, el juego y la licencia en general que domina en esos días, hay que confesar que nada de eso puede considerarse como exponente de cultura ni le conviene por tanto el nombre de cívico.

Aparte de estas razones que consideramos bastantes para suprimir de una vez tales fiestas, hay la razón del momento de la

lucha eleccionaria actual.

Somos partidarios de la idea de que se supriman las fiestas al final de este año para evitar las fricciones a que puedan dar lugar entre los partidarios de ambos candidatos, y por tanto nos unimos a las personas que han solicitado del señor Presidente su supresión.

Todo es cuestión de costumbre y si se logra que siquiera una vez no haya fiestas, se habrá dado ya el primer paso para abolirlas, fin al que debemos dedicarnos a trabajar todos los josefinos que pretendemos ser cultos.

Habrán por supuesto muchas protestas en nombre del comercio, que ya no quiere ni contribuir y que por tanto no las quiere, y en nombre de los empleados públicos, los que creemos que no se morirán por tal motivo, pero pensamos que no se debe hacer caso de tales manifestaciones contrarias.

Excitamos por tanto al señor Presidente para que dé una nueva muestra de su espíritu cívico dictando el correspondiente acuerdo en el sentido indicado.

Un ciudadano

## Santoral

Domingo 11.—El Dulce Nombre de María. Santos Proto y Jacinto, mártires.

SANTOS PROTO Y JACINTO, MARTIRES

Estos santos hermanos vivían en Roma, sirviendo a una nobilísima doncella llamada Eugenia, hija de Felipe, senador romano. Nombrado prefecto de Alejandría de Egipto, se trasladó con toda su familia y criados a aquella famosa ciudad. Allí tuvieron los dos hermanos conocimiento de nuestra sacrosanta religión, e ilustrados por la divina gracia la abrazaron sin tardanza en compañía de Eugenia, su señora. Desearios de la perfección se retiraron a un monasterio del que era abad un santo obispo llamado Heleno. Vueltos los dos hermanos a Roma, convirtieron a muchos a la Religión cristiana; por lo que el emperador Galiano les hizo azotar y después degollar el día 11 de Septiembre de 273. Eugenia también alcanzó la palma del martirio, venerando su memoria el Martirologio Romano a 26 de Diciembre. En honor de esta santa mártir se han edificado muchos templos, y en Talavera de la Reina existe una parroquia con su advocación, a la que agregó la de Santa Leocadia el venerable D. Fr. Hernando de Talavera, primer arzobispo de Granada, al año de 1492.

El Arquitecto Salazar elabora el plano para la Iglesia de Aranjuez

El distinguido Sr. Ingeniero don Fco. Salazar ha ofrecido galantemente su concurso profesional para elaborar el plano de la Iglesia de Sta. Teresita del Infante Jesús en el distrito de Aranjuez.

El Sr. Salazar se cuenta también entre los favorecidos por la Santa de Lessieux y por eso hará la confección de los planos, perfiles y presupuestos con mayor gusto.

Hay la idea de hacer el plano de estilo gótico y de piedra una estructura de acero al exterior.

Para financiar el pedido se han ofrecido ya diez mil dólares a la Junta de Construcción.

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.  
Pielitos pequeñas, grandes y extra.  
Llantas bufandas  
Heredita TIENDA BENAVIDES.

Ya llegó  
a la  
**Botica Vargas**  
el  
**Bismuto  
DESLEAUX**  
y las  
**Pastillas  
PATTERSON**

Suscríbase  
a este diario

# Mártires o réprobos?

## Sacco y Vanzetti víctimas de la justicia Católicos mejicanos víctimas de la barbarie

La humanidad es a veces estúpida, desleal y sumamente parcial en sus movimientos, cuando el vértigo de las pasiones insanas la domina.

Con motivo del proceso y de la ejecución de los dos presuntos criminales italianos en los Estados Unidos, Sacco y Vanzetti, la masonería y el radicalismo, los socialistas y los bolchevistas, algunos obreros y estudiantes, en toda la soberbia de la tierra dieron en la flor de adoptar la causa de aquellos COM AÑEROS desgraciados con la ingenua pretensión de detener los efectos de las leyes locales del estado de Massachusetts. Y en el curso de los últimos días, ha vibrado el cable con clamores de vehementes protestas, han resonado ecos de atrevidas amenazas, han retumbado explosiones de bombas y máquinas infernales con ímpetus de destrucción y de crimen; se han celebrado mítines y huelgas en suma, todos los recursos violentos y semisalvajes, llevados al colmo del frenesí y de la intolerancia, se han sumado a los esfuerzos nobles y legales que adelantaba al mismo tiempo la defensa de los acusados, con fe, estudio y serenidad.

La prensa mundial ha sido larga y melindrosa en presentar las etapas, en enumerar todos los detalles del proceso, sin omitir comentarios y explicaciones superfluas. Y el mundo de los lectores ha seguido, ya con interés, ya con impaciencia, ya con desesperación, la escena de estos días hasta su triste desenlace final.

Pero tantos aspavientos, tanta grito desordenada, tanta alharaca salvaje, todo fue ineficaz a detener el grito inflexible de la justicia, y Sacco y Vanzetti pagaron en la silla eléctrica, con trágico estremecimiento físico, el crimen que les mereció la condena.

Cabe ahora preguntar si los alaridos del odio y de

la soberbia internacional al repercutir en las deliberaciones del tribunal de Boston no producirían el efecto de debilitar los titánicos esfuerzos de los abogados, empañar con sombras de obstinación en el amor propio la buena fe de los jueces y acelerar los rigores de la terrible sanción.

Sea lo que fuere de ello, lo cierto es que si la justicia terrenal, susceptible de error como todo lo humano, se equivoca, Dios que es justicia infinita favorece siempre las buenas intenciones y premia con usura la inocencia maltratada, no para escándalo, sino para lección de los hombres.

Lo que deseamos subrayar con estos comentarios es el contraste de este gesto de rabia universal con la actitud de debilidad y de miseria moral de los pueblos civilizados en el no menos doloroso, insólito y execrable caso de la persecución religiosa mejicana.

Si la persecución o decreto de muerte a las ideas es la que despierta las simpatías y enciende el fuego de la indignación en el corazón de la humanidad, ¿cómo es que el silencio, la indiferencia o el miedo han sellado los labios del universo ante las atrocidades del presidente CALLES que viene desde hace más de un año sacrificando impunemente víctimas indefensas a su barbarie, a su tiranía, a su sed de sangre, de inocencia, de debilidad? ¿Dónde están los movimientos de execración, los gritos de justa protesta, no ya en nombre del catolicismo como doctrina, sino en el de la civilización como norma de vida y de relación entre todas las naciones del mundo? ¿Será acaso que las numerosas víctimas de Méjico, sacerdotes dedicados al servicio de Dios, de la Iglesia y de la sociedad, religiosos abnegados, hombres que tienen el valor de sus creencias, mujeres desvalidas y

niños desamparados que prefieren el sacrificio de la vida al sacrificio de los sentimientos del corazón, no merecen la admiración y la solidaridad de sus semejantes?

Y nótese además que Calles el sanguinario, el feroz Calles y sus agentes no se valen del recurso compasivo de la corriente eléctrica que quita la vida insensiblemente, sino que pretieren aquellos refinamientos inhumanos de la maldad que prolongan el dolor y detienen el supremo consuelo de la muerte. ¿Contrastes? No. Aberración, locura, enfermedad, decadencia de la mente y de los sentimientos de la humanidad que se precipita al caos de su origen bárbaro girando con la fuerza misteriosa de su perversión natural sobre el eje de sus propios instintos como metal solicitado vertiginosamente por un poderoso imán.

Los sentimientos se abajan, las ideas se rebelan contra la razón: de ahí la anarquía, el descontento, la revolución. Sin embargo, la humanidad solamente ha saboreado hasta ahora amarguras y decepciones infinitas de los sistemas nuevos que han pretendido sustituir aquellos que tienen su base y su fuerza bienhechora en el Evangelio. Todavía el crimen y la anarquía no han producido ningún fruto de mejoramiento económico, ni de regeneración social.

Sacco y Vanzetti con toda la aureola de simpatía y de novelera solidaridad de que fueron rodeados, murieron, si criminales, impenitentes en su desgracia; si inocentes del crimen que se les imputaba, criminales en su rebeldía contra Dios. En ambos casos REPROBOS son. Sólo los que mueren, arrepentidos o inocentes, bendiciendo a Dios y a la mano que los hiere, pueden ser MARTIRES de una causa.

J. de la L. Trujillo  
Agosto 23 1927.

(El Pueblo, Panamá)

## Las picaduras de "LA MATA DE TABACO PALMAREÑO"

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto. De acuerdo con la práctica se tienen umerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSE

# Palabra Divina

## Domingo XIV después de Pentecostés

El Evangelio de la Misa de esta Dominica es del capítulo VI, versículo 24 a 33, según San Mateo.

«En aquel tiempo dijo Jesús a sus discípulos: Ninguno puede servir a dos señores: porque o aborrecerá al uno y amará al otro, o al uno sufrirá y al otro despreciará. No podéis servir a Dios y a las riquezas. Por tanto os digo, no andéis afanados para vuestra alma, qué comeréis, ni para vuestro cuerpo qué vestiréis. ¿No es más el alma que la comida, y el cuerpo más que el vestido? Mirad las aves del cielo que no siembran, ni siegan ni allegan en trojes, y vuestro Padre celestial las alimenta. Pues ¿no sois vosotros mucho más que ellas? Y quién de vosotros discurrendo, puede añadir un codo a su estatura? ¿Y por qué andáis acongojados por el vestido? Considerad cómo crecen los lirios del campo, no trabajan, ni hilan. Yo digo que ni Salomón en toda su gloria fué cubierto como uno de éstos. Pues si al heno del campo que hoy es, y mañana es echado en el horno, Dios viste así, ¿cuánto más a vosotros, hombres de poca fe? No os acongojéis, pues diciendo: ¿Qué comeremos, o qué beberemos, o con qué nos cubriremos? Por que los gentiles se afanan por estas cosas. Y sabe vuestro Padre que tenéis necesidad de todas ellas. Buscad, pues, primeramente el reino de Dios y su justicia, y todas estas cosas os serán añadidas.»

### REFLEXION

La verdad no puede transigir con el error: dos y dos nunca serán cinco. Muchos cristianos quieren servir a Dios y al mundo; guardar los mandamientos más fáciles y dejar a un lado los más difíciles por seguir las máximas del mundo. Esto lo hacen no pocas veces para procurarse por medios ilícitos dinero o placeres. Ya se ve, desconfían de la misericordia y providencia de Dios y no cuentan con más recursos que los que le proporciona su corto entendimiento y su bajo y rastroso corazón. Pero el que tiene tan exquisito cuidado de una flor, ¿no lo tendrá del hombre, imagen suya, rescatado con el precio infinito de su preciosa sangre?

## Entre la capital y Cartago Históricos

Era un día de verano, a las 5 y 20 de la tarde. La hora era espléndida: el sol se retiraba poco a poco hacia Poniente... El ambiente de la naturaleza invitaba a la elevada meditación.

Yo estaba sentado en uno de los carros del tren que desde la capital conduce a la ciudad de las brumas.

El reloj de la estación marcó la hora señalada, y el tren empezó su marcha. Comenzaba yo a gozar de la visión poética de la tarde, cuando una animada conversación entre dos jóvenes que estaban detrás de mí asiento, vino a interrumpir la excursión atractiva de mi imaginación.

Por lo que decían los dos jóvenes, bien claro se demostraba que se trataba de dos maestros de escuela de los que comienzan a desempeñar su profesión. Habían de las clases que habían de dar diariamente, de lo que enseñaban, de distribución en las horas de la escuela, etc. etc. De repente uno de ellos se dio cuenta que nos acercábamos a una de las estaciones del trayecto, y dijo a su compañero: aquí vas a conocer a mi novia, pues me estará aguardando para saludarme.

Efectivamente, el tren paró su marcha y los jóvenes se levantaron y salieron al andén de la estación. Una de las muchachas que dominadas por la curiosidad, contemplaba el paso del tren, se acercó al mencionado joven; por lo que hablaron, aunque muy formales, y que todos los circunstantes podían oír, se comprendía bien

que se trataba de novios. El tren renovó su marcha y los novios se despidieron.

La conversación de los dos jóvenes versó inmediatamente sobre la novia, haciendo sus comentarios. El que acababa de saludar a una de aquellas muchachas como novio formal, dijo que pronto se casaría, y añadió: pero eso si CIVILMENTE. Después de pronunciar esta palabra, comenzó a disparatar de una manera desastrosa. ¡Poco pensaría su novia que el tuviera tales proyectos!

Siguió hablando y dijo: que el Matrimonio católico ya había pasado de moda, y que en Europa, casi ya no se acostumbra, que solamente en América se dejaban engañar con eso, (sic) que *casán dose civilmente* era muy bonito, porque enseguida que estaría cansado de su mujer, buscaría el divorcio que la ley civil facilita y se juntaría con otra... y por el estilo fue disparatando, demostrando por medio de sus palabras una gran ignorancia religiosa y mucha malicia.

Deseaba haber llamado la atención a tan ignorante y desgraciado joven, cuando el tren llegaba ya a las casas vecinas de la estación de la antigua Metrópoli. Di una mirada compasiva a los dos jóvenes a quienes no conocí... Y proseguí mi camino pensando en la desgracia de muchas jóvenes que tienen su novio y que hacen caso de sus halagadoras palabras sin fijarse en lo que debe ser lo primero y principal, o sea: si practican la Religión católica,

apostólica y romana, y la moral cristiana, lo cual es lo único que sirve para asegurar la felicidad del hogar en el porvenir; pues lo que llaman *matrimonio civil*, no es más que un simple y efímero contrato con el cual se hiere de muerte a las buenas costumbres y a la paz duradera de la familia que viene solamente de la *Unión indisoluble del Matrimonio Católico* que San Pablo llama SACRAMENTO GRANDE.

A. de M.

### El Doctor Ovarés diserta ante sus alumnos

El estimado Dr. Ovarés hizo ante sus alumnos el viernes por la tarde una patriótica disertación.

Basó sus análisis sobre los motivos de la Independencia Patria y verificó un comentario sobre la circular reciente del Secretario de Educación Dobles Segreda.

Los alumnos participaron indirectamente en la disertación y aprovechan los tópicos diarios de la prensa para encausar la vida nacional del país.

Oímos de labios del estimado Dr. Ovarés preciosas insinuaciones sobre asuntos médicos, sobre las clases improductivas y sobre el desarrollo de las fuerzas vivas del país.

Su labor es altamente meritoria, pues contribuye a la preparación cívica de la juventud que lo escucha con placer.

Ojalá siga el estimable amigo en esa ruta de interesar a la juventud en el bien de Costa Rica.

Buen surtido de sombreros, cuellos duros semiduros y suaves. Corbatas azules sin listas para Normallistas.

Heredía, Tienda Benavites.

### DE LA MULTITUD

Se ha usado nuestra preparación o que la está usando en la actualidad, jamás hemos sabido de ninguno que no haya quedado satisfecho del resultado. No pretendemos nada que no haya sido ampliamente justificado por la experiencia. Al recomendarla a los enfermos no tenemos más que hacer referencia a sus méritos. Se han obtenido grandes curaciones y de seguro que se obtendrán muchas más. No hay y podemos asegurarlo honradamente, ningún otro medicamento que pueda emplearse con mayor fe y confianza. Alimenta y sostiene las fuerzas del enfermo durante esos períodos en que falta el apetito y los alimentos no pueden digerirse. Para evitar las falsificaciones ponemos esta marca en cada botella de la



“Preparación de Wampole” y sin ella ninguna es legítima. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Eficaz desde la primera dosis. El Dr. L. E. Migone, de Asunción, Paraguay, dice: “La Preparación de Wampole es de gusto agradable y muy bien aceptada, sobre todo por los niños, que tienen el gusto muy sensible.” La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas y Droguerías.

## Bendición solemne de la Iglesia de la Merced de San José y Gran Turno General Parroquial el domingo 11 de Setiembre de 1927 a beneficio de la pintura decorativa de la misma

La hermosa Iglesia de la Merced, que es honra legítima de la Parroquia del mismo nombre y ornamento airoso de esta capital de la nación, ha sido últimamente objeto de trabajos delicados y penosos de reparación y ornato.

Con haber cerrado los seiscientos huecos que perforaban las paredes y que casualmente se encontraron, se dió mayor seguridad y fortaleza al edificio; se bajó el Coro, que, por lo elevado, hería la estética del templo; y hubo necesidad de agrandarle, con el mismo sistema de férrea construcción, para que tenga la solidez necesaria para el órgano que en no tardado plazo deba instalarse en la iglesia.

Comenzaron ya los trabajos de repellos exteriores de la iglesia, que precisa renovar, en gran parte, por estar deteriorados ya por los terremotos, ya por defecto de los mismos.

Para todo esto se necesita dinero y mucho dinero, para pagar trabajadores y materiales; porque si vivo pidiendo dinero para la iglesia, es bien cierto, que ese dinero sirve en su evolución para mantener a muchos obreros y trabajadores honrados. Sólo a la perversidad podría ocurrírsele que los dineros que a millares se han dado para la Merced, hayan tenido un fin oscuro o estén destinados a provechos de sacerdotes, como lo insinuó, atrevidamente, hace poco, un orador comunista, de esos que de todo hablan y nada entienden, pero se guían de prevenciones malsanas hijas de la ignorancia.

Los feligreses honrados y sinceros de la Parroquia, saben bien el destino de sus dineros de limosnas; y a ellos vengo a pedir que sean generosos en este Turno General, para que con rendimiento pingüe podamos pagar lo que se adeuda por la pintura, y otros créditos más.

En el mismo día del Turno se verificará la SOLEMNE BENDICION de la iglesia por el Excelentísimo Señor Internuncio Apostólico, a las ocho de la mañana, y a continuación celebrará MISA REZADA a gran orquesta el Ilmo. y Revmo. señor Vicario General, antiguo Cura de La Merced, Monseñor Alejandro Porras.

Esta Bendición se dará aprovechando el estreno de la pintura decorativa de la Iglesia llevada a cabo con gran acierto artístico por el caballero italiano don Adriano Arié.

A las tres de la tarde se hará la Erección Solemne del Santo Viacrucis, cuyos cuadros fueron reparados últimamente, cambiando los marcos góticos de pino, por otros de cedro-amargo.

Para todos estos actos y para el Solemne Turno invito muy cordialmente a todos mis feligreses, cuya es la honra y dulce satisfacción de ver tan adelantada la terminación de su majestuoso Templo Parroquial. ¡Dios Nuestro Señor y su Augusta Madre María Santísima de Mercedes premiarán con creces la generosidad de todos los contribuyentes!

Rosendo de J. Valenciano  
Cura

San José, 31 de Agosto de 1927,

## LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales  
Atención esmerada a nuestros clientes  
Ventas en condiciones ventajosas  
Háganos una visita y quedará complacido

SOLESA Y MOLINA

## CATRAMINA BERTELLI

Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acaban de llegar a la BOTICA VARGAS

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE GONZALEZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma  
TELEFONO 1084 - APARTADO 927

# NOTAS SOCIALES

*Para el exterior*

El próximo sábado 17 de los corrientes ha de partir para New York el joven contabilista don Luis Humberto Grossi.

El viaje del joven Grossi es de salud y a la vez desea perfeccionarse en el estudio del Inglés.

Deseamos al joven Grossi un feliz viaje y una grata permanencia en los Estados Unidos.

*Boda Marchena-Acedo*

Ha circulado la siguiente esquela matrimonial:

"Manuel Acedo M. y Eloisa C. de Acedo tienen el honor de participar a Ud, el próximo matrimonio de su hija Marina con el señor don Juan María Marchena S. que se efectuará el 17 del corriente."

En la misma esquela doña

Encarnación v. de Sánchez nos participa el próximo matrimonio de su nieto Juan María con la señorita Marina Acedo C. que se efectuará el 17 de los corrientes.

Anticipamos nuestras felicitaciones a los futuros conyugues.

*El Te de hoy en el San José Athletic Club.*

A las 16 horas de hoy se efectuará en los elegantes salones del San José Athletic Club el Te acostumbrado, el cual seguramente habrá de resultar muy lucido.

*Comida*

Los compañeros del joven don Humberto Grossi le obsequiarán una comida con motivo de su próximo viaje a los Estados Unidos.

Se efectuará en la Pensión Italiana de doña Cesira Tossi,

y el cual posiblemente resulte muy lucido debido a las numerosas simpatías de que goza el joven viajero.

*Despedida de soltero*

Los compañero y amigos del joven Juan María Marchena le habrán de despedir de soltero con una Comida con motivo de su próxima boda con la señorita Marina Acedo.

*Doloroso Aniversario*

Mañana hará 17 años que falleció en San Vicente, Salvador, el coronel don Encarnación C. Cruz, esposo que fué de doña Josefina Solórzano.

Don Encarnación desempeñó varios cargos en el magisterio Nacional y dejó en esta tierra muchos y hondos afectos.

Al recordar este doloroso aniversario hacemos nuevamente presente nuestro sentido pesar a su esposa doña Josefina Solórzano, a su hijo y a su demás familia actualmente residente en el Salvador.

Cocinas de hierro marca Irondale, que es marca inmejorable, Felpudos en baratillo.

Tienda Benavides, Heredia.

## Crónica de Escasú

Se ha celebrado con mucho entusiasmo y fervor la fiesta de la Natividad de la Santísima Virgen. Hubo rosario la víspera y Misa cantada el día a las 7 de la mañana y procesión con la Niñita, el Estandartes de la Inmaculada y asistencia de todas las hijas de María con sus respectivos uniformes. Hubo muy buen Sermón y Comunión general de todas las asociadas. ofreciendo estas Comuniones a la Santísima Virgen como ramillete espiritual de este día por la salud espiritual y temporal de nuestro Director, a quien se debe el engrandecimiento de nuestra sociedad que celebra con tanta solemnidad estos cultos. Para cerrar con broche de oro estos festejos hubo rosario solemne y bendición con el Santísimo a las 4 de la tarde. Queda así indicada en breves palabras tan hermosa fiesta que ha dejado gratos y eternos recuerdos en nuestros corazones.

Al conmemorar tan fausto día debemos sacar verdaderos frutos espirituales de virtudes para en adelante.

*Corresponsal*

Servilletas papel muy variados dibujos por docenas y por cientos. Servilletas finas para té y para mesa.

Heredia, TIENDA BENAVIDES

## Cámara Fotográfica Roll Tengor

nueva y sin usar se vende una. Puede verse en la BOTICA VARGAS.

# Cartago al día

*La Pasada*

La pasada de la Ne grita según cálculos al vuelo, que hicieron personas que vieron las otras fiestas, el número de peregrinos fué superior en este año. No podemos precisar cantidad, pues sería aventurado cualquier cálculo que se hiciese. No pretendemos dar detalles de esta fiesta anual, pues basta con esto decir que el programa fué cumplido fielmente en todos sus puntos, coadyuvando en su hermosura y elegancia, el tiempo bonancible, la paz y tranquilidad de los vecinos y visitantes.

*Turno*

A la verdad debemos de decir, que los efectos que produjo esta «Feria» fueron agradables a pesar de ciertas cosillas que se produjeron en el ánimo de algunas personas, ha dado un halagüeño resultado, pues ya lo sabremos cuando el Presbo. José J. Caldeón y el Mayordomo Don José María Ivankovich tengan en cartera todos los datos, los cuales serán dados a conocer del público por medio de un boletín.

*Ambulancia*

Este armatoste presta servicios incalculables a la sociedad y

entradas a la Cartera de Instrucción Pública. De este vehículo y de la actividad policiaca, dependió en gran manera el orden y tranquilidad pública que reinó en la fiesta, pues toda persona fuera de su sentido era recogida y llevada a puerto seguro.

*Sociales*

Deseamos que a los señores Don Vicente Meneses (a) Palomito quien sufrió un síncope nasal y Don Adriano Zaparoli comerciante de primera, de la Villa del Paraíso quien está atacado de pleuresía y se halla en el Hospital Max Peralta, dejen la cama cuanto antes para calmar la ansiedad de sus esposas e hijos.

*Regreso*

De la capital en vías de negocios han llegado a esta, Don Paco Robles, su señora esposa, doña Anita Meza, en compañía de su niño menor, Alfreedito. Deseándoles a todos ellos un justo descauso.

*Corresponsal*

Pañolones blancos, surtido precioso, bordados y encajes especiales para novias. Figurines varias clases.

Tienda Benavides, Heredia.

## Boda efectuada

A las 7 y 30 horas de la mañana de hoy se efectuó en la Iglesia de la Soledad la boda del joven don Rubén Iglesias Hogan con la señorita Elvira Vieto Price.

Después de efectuada la ceremonia religiosa fué servido un café en el Hotel Europa, partiendo luego los nuevos esposos en viaje de bodas a la ciudad de Cartago.

Linooleum para saguanes, Alfombras, linooleum para pisos. Heredia, TIENDA BENAVIDES

## RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona

## Madres Católicas de Sión

El martes de la semana entrante, a la hora de costumbre se efectuará la asamblea mensual de Madres Católicas de Sión. La Directiva por nuestro medio encarece a todas las señoras inscritas la asistencia a la citada reunión.

Tiras de peluche para adornos varios anchos. Heredia, TIENDA BENAVIDES.

El último va- **Leche** por traje:—

**condensada**

Fresca Marca Nido

para EL AGUILA DE ORO

— PUJOL HNOS. —

TELEFONO 739 - TODO BARATO

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles. Heredia, TIENDA BENAVIDES.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

# Esta Semana!

## COBIJAS

# a Tres Colones

VÉALAS

# ALMACEN ROBERT

REFRESCOS

# TRAUBE

CERVEZA